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Commission des loisirs, des sports et du développement communautaire 
PROCÈS-VERBAL 

6e séance - 9 décembre 2020 - 15 h à 16 h 47 
Visioconférence - Zoom 

 

PROCÈS-VERBAL – PUBLIC 
 

PRÉSENCES : 
Membres 
Monsieur Martin Lajeunesse - Président et conseiller municipal 
Monsieur Gilles Chagnon - Vice-président et conseiller municipal 
Monsieur Pierre Lanthier - Conseiller municipal 
Monsieur Carl Clements - CISSS de l’Outaouais 
Madame Lyne Laprade - Association de natation de l’Outaouais 
Madame Frédérique Delisle - Loisir sport Outaouais 
Monsieur Claude Beaulieu - Commissions scolaires de Gatineau 
Monsieur Jacques Lemay - Membre citoyen 
Monsieur Érik Breton - Membre citoyen 
Madame Manon Dufour - Centre de services scolaire des Draveurs 
 
Secrétaire 
Madame Mélissa Hamel - Secrétaire aux commissions et comités - SLSDC 
 
Ressources internes 
Madame Anick Fortin - Coordonnatrice aux commissions et comités - SLSDC 
Madame Geneviève D’Amours - Directrice par intérim - SLSDC 
Madame Émilie Chasles - Chef de section - Planification et développement des communautés - SLSDC  
Monsieur Alexandre Pirsch - Coordonateur à l’analyse et recherche - Planification et développement des 
communautés - SLSDC  
Monsieur Marc Proulx - Responsable - Direction des centres de services - SLSDC  

Marie-Claude Beaumont - Agente au développement - SLSDC 
Marie-Noële St-Pierre - Coordonnatrice - Planification et développement des communautés - SLSDC 

 

RESSOURCES EXTERNES : 
Madame Marianik Gagnon – Institut du Nouveau Monde 
Monsieur Benjamin LeCouffe – Institut du Nouveau Monde 
 

ABSENCES : 
Monsieur Michel Raymond - Membre citoyen 
 

 
La séance débute à 15 h. 
 
 
1. Mot de bienvenue 

Monsieur Lajeunesse souhaite la bienvenue aux membres. Il remercie les membres pour leur 
excellent travail et les invite à prendre du bon temps bien mérité avec leurs proches et leur souhaite 
de se reposer durant la période des Fêtes. 

 
 
2. Adoption de l’ordre du jour 

Monsieur Jacques Lemay demande l’ajout d’un point au varia : Suivi des patinoires extérieures 

Il est proposé par monsieur Carl Clements 
Appuyé par madame Lyne Laprade 
 
Et résolu que cette Commission adopte l’ordre jour de la présente séance avec l’ajout d’un point au 
varia. 
 
Adoptée 
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3. Suivi du procès-verbal de la réunion du 18 novembre 2020 

Monsieur Lajeunesse informe les membres que les procès-verbaux de la séance du 
18 novembre 2020 leur seront acheminés sous peu. 

 
 
4. Période de questions citoyennes et citoyens 

Monsieur Lajeunesse mentionne qu’aucune question n’a été adressée à la Commission. 
 
 

5. Présentation : Résultats de la consultation publique pour l’élaboration du Plan directeur des 
infrastructures sportives, récréatives et communautaires 
 
Monsieur Lajeunesse souligne la présence de madame Marianik Gagnon ainsi que monsieur 
Benjamin LeCouffe de l’institut du Nouveau Monde. 
 
Madame Émilie Chasles rappelle aux membres que différents cafés citoyens qui ont eu lieu du 
26 octobre au 8 novembre 2020. 
 
Monsieur Benjamin LeCouffe présente les résultats de la consultation citoyenne en lien avec le Plan 
directeur des infrastructures récréatives, sportives et communautaires. L’objectif est de dégager des 
éléments de vision et les principes directeurs du nouveau Plan en plus que de développer une 
approche de consultation créative et innovante. 
 
La démarche consiste à : 
 

 mettre en place une plateforme numérique afin de faciliter l’organisation des rencontres; 

 élaborer une trousse à outils pour susciter plusieurs activités animées par des organismes ou 
des citoyens dans divers milieux; 

 former les organismes intéressés à animer une conversation; 

 adapter la démarche en raison de la COVID-19; 

 organiser une rencontre avec des Comités, des Commissions et des Tables de concertation; 

 tenir des activités citoyennes (cafés citoyens); 

 compiler et analyser les résultats des consultations citoyennes. 
 

Les démarches à venir sont les suivantes : 
 

 Rédaction du rapport de consultation; 

 Dépôt du rapport de consultation publique de l’INM; 

 Dépôt du Plan directeur des infrastructures récréatives, sportives et communautaires. 
 

La méthodogie utilisée pour l’analyse des résultats ainsi que les faits saillants liés au nombre de café 
citoyen tenu sont exposés. En somme, 625 citoyens ont participé à la consultation. Un résumé des 
discussions lors des cafés citoyens en fonction du type d’infrastructures ciblé et des éléments de 
vision en fonction de certaines thématiques identifiées sont exposés.  
 
Les membres s’entendent pour dire qu’il est important de tenir compte de la polyvalence des 
infrastructures, de maximiser le plein potentiel des centres communautaires en augmentant l’offre 
d’activités sportives et culturelles, d’aménager des zones d’ombrage dans les espaces publics. 
 
De plus, la notion d’accessibilité universelle des infrastructures facilitée par le transport urbain, 
l’accessibilité aux berges, et ce, en toute saison, sont également des éléments soulevés par les 
membres.  
 
Certains membres se questionnent sur comment vont être prises en considération les suggestions 
de solutions et d’actions soulevées par les citoyens lors des consultations. Monsieur 
Benjamin LeCouffe mentionne que le rapport sera beaucoup plus exhaustif et présentera l’ensemble 
des éléments ressortis. Madame D’Amours ajoute que le Plan directeur sera accompagné d’un plan 
d’intervention ainsi qu’un plan d’investissement communautaire qui tiendra compte des éléments 
et suggestions soulevés.  
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Madame Manon Dufour se joint à la séance à 15 h 35. 
 
 

6. Présentation : Bilan du Programme des camps de jour saison 2020 

Madame Geneviève D’Amours prend la parole pour présenter le bilan des camps de jour de l’été 
2020 en contexte de pandémie. En somme, un portrait de l’offre de service, le bilan des inscriptions 
ainsi que le taux de fréquentation sont exposés. Madame D’Amours présente les mesures d’adaption 
qui ont été mises en place dans le contexte de la COVID-19, ainsi que les modifications qui ont été 
apportées au programme. Un bilan du programme d’intégration ENFEX qui vise la participation d’un 
jeune ayant des besoins particuliers au programme de camps de jour de la Ville de Gatineau est 
également présenté. Les bons coups de la saison ainsi que les défis rencontrés sont présentés.   
 
Les membres posent des questions d’éclaircissement et soulignent l’excellent travail de l’équipe des 
camps de jour. Madame D’Amours mentionne que les équipes et les enfants ont fait preuve de 
beaucoup de créativité, d’une grande capacité d’adaptation et de résilience. Elle souligne également 
la collaboration des milieux scolaires et les remercie. Madame Dufour transmettra les 
remerciements à ses collègues. 

 
 

7. Présentation : État d’avancement des travaux de la révision du niveau de service pour les parcs à 
chien 

Madame Geneviève D’Amour, accompagnée de madame Émilie Chasles, présente le mandat octroyé 
par le Service des loisirs, sports et développement des communautés quant à la révision des niveaux 
de service pour les gardiens de chiens ainsi qu’un bref état d’avancement des travaux. Elle informe 
les membres qu’un comité d’analyse a été mis en place afin de :  

 analyser la proposition de révision des critères pour l’aménagement d’une aire d’exercice canin, 
notamment en matière de normes d’aménagement et de mode de gestion de ces sites; 

 analyser les enjeux financiers, sociaux et organisationnels; 

 analyser les résultats du café citoyen, qui a eu lieu dans le cadre de la consultation pour 
l’élaboration du Plan directeur des infrastructures, sportives, récréatives et communautaires 
traitant des espaces pour les propriétaires de chien. 

 
Elle expose les enjeux qui seront analysés par le Service des loisirs, des sports et du développement 
des communautés ainsi que des prochaines étapes. La discussion se poursuivra suite à une 
présentation qui est prévue lors de la séance du 17 février 2021. 
 
Les membres posent des questions d’éclaircissement, tel que : combien de parcs à chien sont 
clôturés? Le nombre de licences en 2019-2020 a-t-il augmenté? Et dans quel secteur? Comment va 
se faire le partage des aires de chiens et des équipes sportives?  

 
 

8. Varia  

Patinoires extérieures 

Madame Geneviève D’Amours informe les membres qu’une présentation a été faite au conseil 
municipal le 8 décembre 2020. Elle précise que le jeu d’hockey est permis uniquement en solo ou en 
duo et qu’il y aura deux buts de disponibles sur la patinoire. La Ville de Gatineau installera des 
affiches pour indiquer les procédures en place ainsi que le nombre de citoyens permis sur la 
patinoire. Madame D’Amours mentionne qu’il y aura de la surveillance pour le respect des consignes 
sanitaires. Elle demande la collaboration et le civisme des citoyens.  

 
 
9. Prochaine séance 

Une séance de travail aura lieu le 20 janvier 2021 pour l’élaboration du Plan directeur des 
infrastructures récréatives. La prochaine séance ordinaire aura lieu le 17 février 2021. 
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10. Levée de la séance  

La séance est levée à 16 h 57. 
 
Il est proposé par monsieur Claude Beaulieu  
Appuyé par monsieur Carl Clements 
 
Et résolu que cette Commission accepte de lever la séance. 
 
Adoptée 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

DISTRIBUTION : 
Aux membres de la présente Commission, aux personnes-ressources, aux membres du conseil municipal et au Greffier 

 

         
  __________________________  __________________________ 
                        PRÉSIDENT                                                       COORDONNATRICE 
                   MONSIEUR MARTIN LAJEUNESSE                                         MADAME ANICK FORTIN 
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